
Gemeinde Bröthen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Bröthen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Bröthen am Montag, den 10.07.2023; 
Dorfgemeinschaftshaus in 21514 Bröthen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:37 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Obst, Christian  

Gemeindevertreterin 
Jenkel, Birgit  
Lemke, Bettina  
Meyer, Gabriele  

Gemeindevertreter 
Bürger, Florian  
Ressel, Dennis  
Schneider, Thorsten  

Schriftführerin 
Schulz, Bianca  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Gast, Annika  

Gemeindevertreter 
Klangwart, Gordon  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

4)  Niederschrift vom 14.06.2023 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Bildung einer Arbeitsgruppe für Jugend, Kultur und Soziales 
 
 

 

8)  Dorfgemeinschaftshaus - Vermietung von Räumlichkeiten 
 
 

 

9)  Entwicklungen in der Gemeinde - Zukunftsplanung 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Obst eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist.  
 
 
 
 
   
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Bgm. Obst beantragt, den Punkt „Personalangelegenheiten“ in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beraten und zu beschließen. 
 
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt, den Punkt „Personalangelegenheiten“ in 
nichtöffentlicher Sitzung zu beraten und zu beschließen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
3) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Bgm. Obst gibt bekannt, dass in der letzten Sitzung ein Beschluss über die Auf-
nahme eines Darlehens für die Restschuld des Erschließungsdarlehens gefasst 
wurde. Grund war der ausbleibende Verkauf von Baugrundstücken.   
 
 
 
 
   
 
 

  
4) Niederschrift vom 14.06.2023 
  

GV Jenkel merkt zu TOP 14.3 der Niederschrift an, dass im Beschluss fälschli-



cherweise der Bau- und Wegeausschuss protokolliert wurde.  
 
Der Beschluss muss wie folgt lauten: 
„Die Gemeindevertretung Bröthen wählt Thorsten Schneider als Vorsitzenden 
und Gabriele Meyer als stellvertretende Vorsitzende des Ausschusses zur Prü-
fung der Jahresrechnung.“  
 
 
 
 
   
 
 

  
5) Bericht des Bürgermeisters 
  

➢ Die konstituierende Sitzung des Amtsausschusses Büchen hat stattge-

funden. Herr Florian Schmidt wurde zum neuen Amtsvorsteher und 
Frau Tanja Volkening zur Amtsdirektorin ab 01.01.2024 gewählt. 

 
➢ 11.07.23: Wahl des neuen Vorstehers für den Schulverband Büchen 
 

➢ 13.07.23: Richtfest des 7. Bauabschnittes an der Schule Büchen 
 

➢ 19.07.23: Einladung der Aktiv Region Sachsenwald-Elbe 
 

➢ Es wurden Angebote für die Außenwerbung der Baugrundstücke einge-
holt. Die Kosten für die Standardvariante bei Immonet betragen ca. 

150,00 EUR. Ein Meshbanner liegt preismäßig bei 250,00 EUR. 
 

➢ Bgm. Obst zeigt einen Aushang (Verkaufsangebot), den er für den Be-

kanntmachungskasten gefertigt hat.  
 

➢ Die erste Sitzung des Arbeitskreises „Zukunftsplanung Feuerwehr“ hat 
stattgefunden. 

 

➢ Bgm. Obst möchte die Kommunikation innerhalb der Gemeindevertre-

tung stärken. 
Er schlägt eine Investitionsliste vor, in die zukünftige Projekte der Ge-
meinde Bröthen eingetragen werden sollen. Dabei erfolgt eine Differen-

zierung nach kurz-, mittel- und langfristiger Planung sowie nach Ge-
meindewünschen. Erste angedachte Projekte sind hier z. B. der Kinder-

spielplatz, die Ausbesserung des Bürgersteiges „Büchener Straße“, Er-
neuerung von Bordsteinkanten, der Ausbau des Sandweges an der 
„Büchener Straße“. 

 
GV Bürger sieht in der Agenda auch eine Hilfestellung für die Haus-

haltsplanung. Er wird sich gemeinsam mit GV Ressel um die weitere 
Ausarbeitung dieser Liste kümmern. 
 

Offene Punkte: 
 



➢ GV Schneider bittet um Klärung, ob mit dem Aushang (Verkaufsange-
bot) auch eine Werbung im Schaukasten am Bahnhof in Büchen erfol-
gen kann. 

 
➢ Bgm. Obst möchte für die Gemeinde eine eigene Telefonnummer bean-

tragen. GV Ressel wird diese einrichten. 
 

➢ Einvernehmlich soll probeweise für ein halbes Jahr eine Sprechstunde 
eingerichtet werden. Diese soll regelmäßig einmal monatlich stattfinden. 

Die Bekanntmachung erfolgt von Bgm. Obst über den Aushangkasten 
und die App „Dorffunk“.  

 

➢ Zuspruch kommt für die Idee, ein Informationsschreiben an alle Ein-

wohnerinnen und Einwohner mit der Vorstellung der neuen Gemeinde-
vertretung zu fertigen.  

 

➢ Zu einer Einwohnerversammlung sollte möglicherweise nach einem 
halben Jahr eingeladen werden. 

 
  
 
 
 
 
   
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

➢ Florian Bürger berichtet, dass der Knick an der Rückseite der neueren 
Grundstücke im Ellernweg noch nie abgenommen wurde. Die Pflanzung 
des Knicks erfolgte vermutlich im Jahr 2001. Man sollte hier eine Pla-

nung für Herbst/Winter 2023 anvisieren. 
 

➢ Gaby Meyer fragt, ob im Amtsausschuss über die Sicherstellung des 
Rettungsdienstes bzw. des Brandschutzes infolge der Vollsperrung der 
Straße von Büchen bis Büchen-Dorf gesprochen wurde. Sie möchte die 

möglichen Auswirkungen für die Gemeinde Bröthen geklärt wissen. 
 

Auf der Sitzung wurde über dieses Thema nicht gesprochen. Bgm. Obst 
wird hierzu Informationen einholen. 

  
 
 
 
 
   
 
 

  
7) Bildung einer Arbeitsgruppe für Jugend, Kultur und Soziales 



  
Wegen heutiger fehlender Beteiligung aus dem Ort soll dieser Punkt auf der 
nächsten Sitzung der Gemeindevertretung erneut behandelt werden. 
 
Auf Anfrage von GV Meyer findet die Beibehaltung der gemeindlichen Aktionen 
„Offener Adventskalender“ und „Seniorenweihnachtsfeier“ grundsätzlich eine po-
sitive Resonanz. 
 
 
 
 
 
   
 
 

  
8) Dorfgemeinschaftshaus - Vermietung von Räumlichkeiten 
  

In der näheren Vergangenheit erfolgte im Dorfgemeinschaftshaus keine Vermie-
tung von Räumlichkeiten für private Feierlichkeiten und kein Geschirrverleih. 
 
Es stellt sich die Frage, ob zukünftig wieder eine Vermietung angeboten werden 
soll. Seitens der Gemeindevertretung gibt es eine positive Resonanz für die Ver-
mietung. Eine Bedingung dürfte die Verkleidung des Monitors sein, um mögliche 
Schäden an dem Gerät zu verhindern. 
Bgm. Obst weist aus umsatzsteuerrechtlichen Gründen auf die Erforderlichkeit 
einer Benutzungs- und Gebührensatzung hin. 
Des Weiteren gilt es eine Person zu finden, die die Verwaltung und Kontrolle des 
Dorfgemeinschaftshauses übernimmt. 
 
Es folgt eine kurze Aussprache. GV Ressel weist vorsorglich darauf hin, dass die 
Bierzapfanlage nicht mehr in eine Satzung aufgenommen werden müsste, weil 
diese bereits zurückgebaut wurde.     
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Bröthen beauftragt die Verwaltung mit der Entwurfser-
stellung einer Benutzungs- und Gebührensatzung für das Dorfgemeinschaftshaus 
in Bröthen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
9) Entwicklungen in der Gemeinde - Zukunftsplanung 
  

Im Bericht des Bürgermeisters hatte Herr Obst schon einige Themen zur Zu-
kunftsplanung angesprochen. Jedes Mitglied der Gemeindevertretung darf sich 
Gedanken machen, welche Aktivitäten das Dorf schöner und attraktiver machen, 
z. B. Blumenzwiebeln setzen am Ortseingang.  



 
   
 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Ralf Böttcher fragt, ob der Arbeitskreis „Zukunftsplanung Feuerwehr“ weiterhin 
bestehen soll und ob er ggf. formell neu aufgestellt werden müsste. 
 
Bgm. Obst meint, dass der Arbeitskreis weiterhin Bestand haben sollte. Er dient 
auch als Verständigungsorgan zwischen Feuerwehr und Gemeinde. 
 
GV Meyer fügt hinzu, dass keine formelle Beschlussfassung für die Neuaufstel-
lung erforderlich ist. Der Arbeitskreis dient lediglich der Begleitung einer hoheitli-
chen Aufgabe der Gemeinde. 
 
Ralf Böttcher berichtet aus seiner kürzlich vorgestellten Präsentation während 
einer Arbeitskreissitzung. Die Präsentation wird allen Mitgliedern der Gemeinde-
vertretung zugehen. Nach den Sommerferien sollte wieder ein Termin für die 
nächste Sitzung gefunden werden. 
 
 
 
 
 
   
 
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Christian Obst Bianca Schulz 
 Vorsitzender  Schriftführung 


